

A C T A S

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL EXCMO. AYUNTAMIENTO PLENO EL DÍA 23 DE NOVIEMBRE DE 2015, EN PRIMERA CONVOCATORIA



En el Salón de Actos del Excmo. Ayuntamiento de Jaén a las nueve horas y siete minutos del día 23 de noviembre de dos mil quince, se reúne el Excmo. Ayuntamiento Pleno a fin de celebrar Sesión Extraordinaria, en primera convocatoria. Preside el Ilmo. Sr. Alcalde, D. JOSÉ E. FERNÁNDEZ DE MOYA ROMERO.

Concurren los Concejales D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, D^a SALUD ANGUITA VERÓN, D^a MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. ANDRÉS BÓDALO PASTRANA, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, D^a ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, D^a MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ, D^a MATILDE CRUZ CARRASCO, D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. JOSÉ ENRIQUE FERNÁNDEZ DE MOYA ROMERO, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, D^a MARÍA DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, D. MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO, D^a MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, D. JULIO MILLÁN MUÑOZ, D^a FRANCISCA MOLINA NAVARRETE, D. MANUEL MONTEJO LÓPEZ, D^a ROSARIO MORALES DE COCA, D^a MARÍA DOLORES NIETO NIETO, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ y D^a MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO asistidos del Sr. Secretario General de la Corporación, D. MIGUEL ÁNGEL VELASCO GÁMEZ, del Sr. Interventor de Fondos, D. JOSÉ IGNACIO BEITIA HIDALGO y de los empleados adscritos al Negociado de Actas, D^a M^a JOSÉ GUTIÉRREZ GONZÁLEZ.

Comprobada la existencia de quórum legal suficiente, por la Presidencia se declara abierta la sesión, pasándose al examen de los asuntos integrados en el Orden del Día.

NÚMERO UNO.- SORTEO PARA DESIGNACIÓN DE LOS MIEMBROS DE LAS MESAS ELECTORALES PARA LAS ELECCIONES GENERALES PARA EL DÍA 20 DE DICIEMBRE DE 2015.

La Corporación procede a realizar el sorteo público para la formación de las mesas electorales de cara a las próximas elecciones Generales a celebrar el día 20 de diciembre de 2015. El sorteo se realiza mediante el programa informático CONOCE, facilitado por el Instituto Nacional de Estadística.

El Ilmo. Sr. Alcalde inicia el proceso informático por el cual se designan de forma aleatoria a los presidentes y vocales de cada una de las mesas electorales con sus respectivos suplentes en las 87 secciones de los 9 distritos en que se divide el municipio

de Jaén.

El sistema informático rechaza todas aquellas personas que no se encuentran comprendidas entre los márgenes de edad establecidos, no cumplen los requisitos de estudios establecidos o presentan falta de datos o incorrectos.

Los números surgidos del sorteo son:

Presidente de Mesa: 350

1^{er} Vocal: 288

2^o Vocal: 765

Una vez finalizado el cálculo, se notifica a los ciudadanos seleccionados, con el cargo a ocupar en la composición de las mesas, así como el colegio electoral y el número de mesa que le ha correspondido.

NÚMERO DOS.- TOMA DE CONOCIMIENTO DE LA RENUNCIA AL ACTA DE CONCEJAL DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE JAÉN DEL ILMO. SR. ALCALDE D. JOSÉ ENRIQUE FERNÁNDEZ DE MOYA ROMERO.

D. JOSÉ ENRIQUE FERNÁNDEZ DE MOYA da lectura al escrito de renuncia al Acta de Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Jaén, como consecuencia de su designación como cabeza de lista del Partido Popular de Jaén al Congreso de los Diputados para las próximas Elecciones Generales a celebrar el día 20 de Diciembre de 2015.

El Ilmo. Sr. Alcalde-Presidente en su última intervención ante el Salón de Plenos manifiesta:

“Quiero fundamentalmente poner en valor Sras. Concejales y Concejales, a los jiennenses, medios de comunicación que asisten a este Pleno que fue un 11 de junio de 2011 cuando tomé posesión de mi cargo de Alcalde de la ciudad de Jaén, sin lugar a duda el mayor honor, el mayor orgullo y el mayor privilegio que jamás tendré en la vida pública, nunca tendré un cargo de mayor responsabilidad institucional en el ámbito de la vida pública que me enorgullezca más y que haya representado mayor honor en mi vida política y en mi vida pública que la de ser Alcalde de esta querida ciudad, Alcalde de Jaén.

Hoy pongo final a mi actividad pública en la administración local, con ella culmina una etapa de 12 años como Concejal del Ayuntamiento jiennense en representación de mis vecinos y también 4 años, 5 meses y 12 días como Alcalde de la ciudad de Jaén, cuatro años y medio como Alcalde de la Capital Mundial del Aceite de Oliva, de la Capital del Santo Reino.

Estas son palabras de gratitud que quiero poner en valor, en primer lugar, a los miles de jiennenses que depositaron la confianza en mi proyecto político, en el del Partido Popular, partido al que le debo todo y sin cuya, evidentemente ayuda, sin cuya apuesta nunca hubiese sido Alcalde de la ciudad de Jaén, por eso gratitud a los jiennenses que nos votaron y aquellos que no nos votaron porque el Alcalde de Jaén lo es del conjunto de la ciudadanía jiennense.

Muchas gracias a los jiennenses que nos dieron ese inmenso caudal de confianza en mayo del 2011 y muchas gracias a esos jiennenses que nos volvieron a permitir una

nueva victoria en esta ciudad en mayo de este año, por lo tanto tengo la suerte, tengo el honor y tengo el orgullo de despedirme como Alcalde de la ciudad de Jaén habiendo ganado las dos veces que me he presentado a las elecciones en el ámbito de mi ciudad y eso solo significa gratitud, con letras mayúsculas, al conjunto de la sociedad jiennense y de los jiennenses.

En el año 2011 tuve el honor, con letras mayúsculas, de poner encima de la mesa ser el Alcalde más votado en la historia democrática de la ciudad de Jaén, nunca tendré palabras de gratitud hacia el conjunto de la sociedad jienense por ese inmenso caudal de confianza depositado en las urnas. Gracias por tanto, con letras mayúsculas, a la sociedad jienense y aquellos que confiaron nuevamente, no en una persona, sino en un proyecto político del que me siento profundamente orgulloso y satisfecho, el proyecto político del Partido Popular de España, de Andalucía y de Jaén.

Gracias en segundo lugar a todos y cada uno de los empleados municipales de esta casa, a los 1.453 empleados que hoy trabajan en estas dependencias municipales, al Secretario General, a Miguel Ángel, gracias por tu ayuda, por tu consideración, por tus consejos y por tu respeto; igualmente también al Sr. Interventor, a José Ignacio; a María José y a Mariano en el ámbito del Negociado de Actas por ese incansable trabajo siempre concienzudo, siempre riguroso y pormenorizado de cuantas intervenciones se producen en este Salón de Plenos; de manera muy especial a las dos personas que saludaba todos los días nada más entrar en el ayuntamiento a Eduardo, el policía de puertas, por su lealtad, por su disciplina y por su trabajo; y a Montse, esa, sin lugar a duda, chica que con síndrome de down tenemos trabajando en el ayuntamiento y que todos los días me recibe con una sonrisa de `hay que ver lo guapo que viene vd. hoy a estar en el ayuntamiento´ muchísimas gracias Montse por esas palabras siempre de entrada a la casa consistorial.

Gracias a todos los empleados municipales por su esfuerzo, por su dedicación al servicio público, al interés general de la ciudad de Jaén, en suma a hacer un Jaén más próspero y mejor trazando una hoja de ruta, presente y futura, de mejor prestación de servicios públicos al conjunto de los jiennenses.

Muchas gracias a los medios de comunicación que son fedatarios públicos en el día a día de la actualidad política e institucional de la que sin lugar a duda es la institución más importante en la ciudad de Jaén, la administración local la más cercana la que siempre esta al lado de los jiennenses, gracias por su seguimiento y fundamentalmente por lo que ha significado dar cuenta, dar fe de toda la actividad desarrollado a lo largo y desde el 11 de junio de 2011 hasta hoy 23 de noviembre de 2015 por parte de este Alcalde.

Gracias también a toda la sociedad jiennense, a las autoridades civiles, a las autoridades militares, a las autoridades eclesiásticas, a los empresarios, a los sindicatos, al movimiento vecinal, al poder judicial, a las fuerzas y cuerpos de seguridad del estado, a la policía nacional, a la guardia civil, a la policía local, a la policía adscrita, a la agrupación local de voluntarios de protección civil y a tantas y tantas asociaciones que luchan en defensa de los jiennenses y de esta ciudad, podría enumerar muchas, pero créanme que me quedo con el gratísimo recuerdo de ese cuadro que hoy esta en las dependencias de Alcaldía que me regalaron ocho chavales, reproduciendo un Guernica, que tienen parálisis cerebral, yo creo que esa es una muestra que identifica la nobleza, la solidaridad, la generosidad y la sensibilidad del conjunto de la sociedad jiennense.

A todo el tejido asociativo jiennense, desde lo que significa Asostel, como pasando por todas y cada una de las asociaciones que luchan en defensa del conjunto de lo que es los jiennenses por un mejor presente y futuro, gracias de corazón por vuestro trabajo con este Alcalde de manera leal en la crítica constructiva y siempre para mejorar la ciudad de Jaén.

Quiero tener palabras de recuerdo y al mismo tiempo de gratitud inmensa a los dos equipos de gobierno que me he honrado en presidir, he tenido el orgullo de dirigir y presidir equipos de gobierno compuestos por mujeres y hombres que se han entregado en cuerpo y alma al servicio de la ciudad de Jaén. Tanto en el mandato anterior como en este queridas compañeras y compañeros ha sido un orgullo y un honor trabajar con vosotros, hemos luchado mucho y nos hemos dejado la piel en circunstancias extraordinariamente difíciles para la ciudad de Jaén, por eso al anterior Equipo de Gobierno cuyo portavoz hoy es Diputado en el Parlamento y me acompaña en este Salón de Plenos, a Miguel Ángel García Anguita, así como también al conjunto de todos y cada una de las mujeres y hombres, veo también a mi excompañero y extraordinario amigo Manolo del Moral, sentado en el público, a todos ellos, sin excepción, a los dieciséis concejales del mandato anterior y a los doce concejales de ahora muchísimas gracias porque hemos formado equipos de gobierno extraordinarios con el respaldo por parte de la sociedad jiennenses, equipos de gobierno unidos fuertes y cohesionados, unidad, fortaleza y cohesión que ahora al próximo alcalde de la ciudad de Jaén, mi buen amigo y compañero Javier Márquez, sin lugar a duda, preservará y además establecerá como hoja de ruta de presente y de futuro de la ciudad de Jaén. Javier sabe que me tiene a su lado para lo que necesite y Javier sabe y conoce perfectamente esta casa, y estoy convencido de que hará una extraordinaria labor.

Gracias también a todos los grupos municipales con representación tanto en esta Corporación como también en el anterior mandato municipal, le doy las gracias por sus esfuerzos, por sus propuestas, por sus reflexiones, por sus críticas, estoy plenamente convencido, constructivas, es verdad que siempre desde la legítima discrepancia, pero con el respeto absoluto a las personas y al planteamiento que se tiene que hacer por parte de las distintas fuerzas políticas.

Es este el momento también de pedir disculpas y así lo hago, si en algún momento alguna intervención mía, bien dentro o fuera de este Salón de Plenos, no ha resultado lo más adecuada o ha podido herir algún tipo de sensibilidad, como ser humano que soy indudablemente me equivoco muy a menudo y todos los días, pero créanme que siempre habrá sido una reflexión hecha desde la buena fe y en el interés general de mi ciudad, de la ciudad de Jaén, por eso les agradezco y aplaudo el trabajo que han hecho desde los distintos grupos municipales en pro y en beneficio de la ciudad de Jaén, como también lo ha hecho este Equipo de Gobierno.

No quiero olvidarme de las personas que también trabajan para los distintos grupos municipales y el Equipo de Gobierno, bien sean de Jaén en Común, de Ciudadanos, del Partido Socialista o del Partido Popular o en el anterior mandato de Izquierda Unida, del Partido Socialista o del Partido Popular, a los grupos municipales que les apoyan, que les auxilian y que les aconsejan y les facilitan el material para su trabajo diario, mi más sincero reconocimiento y gratitud a todo su personal en el desempeño de esa función.

De manera muy especial, en lo que concierne al Equipo de Gobierno, a José Antonio Huertas un extraordinario trabajador que me ha ayudado y me ha apoyado en todo momento en las tareas concretamente de asistencia en el ámbito de la Alcaldía.

Hablando de la Alcaldía, de manera muy sentida, gracias también a Paqui Fontecha, a Juanjo Parras, a Sergio López, a Francis y a Fernando 'El Cólera' que empezó conmigo siendo precisamente conductor durante el primer año, de manera muy especial a Paco Bárcenas antiguo compañero mío en Maristas donde coincidimos cuando teníamos siete años y hoy aquí ayudándome en tareas del Gabinete de la Alcaldía, y Andrés, tanto a Paqui, a Juanjo, a Sergio, a Francis, a Fernando, a Andrés, así como también a Paco decirles que han sido trabajadores incansables e infatigables y que han formado, sin lugar a duda, un magnífico equipo del Gabinete de Alcaldía bajo mis dos mandatos en el ámbito de la ciudad de Jaén. Todo un lujo el poder trabajar con seres humanos excepcionales, con lealtad y con trabajo siempre a la ciudad de Jaén.

Gracias al Gabinete de Prensa, a Miguel Martínez, con el que llevo trabajando ya cerca de casi 20 años, desde que entró al Gabinete de Prensa del Partido Popular, a Pilar, a Marisa y a Laura periodistas que han estado al pie del cañón, al lado de este Alcalde y de este Equipo de Gobierno trabajando a diario y con constancia plena.

Y me van a permitir que hablando del Gabinete de Alcaldía haya dejado expresamente a una persona para el final, de manera muy sentida muchas gracias a María del Mar, la que ha sido jefa de Gabinete de Alcaldía durante estos años, como vds. saben es mi hermana, funcionaria de carrera desde 1987, por lo tanto le atesoran 28 años en esta casa, 28 años que son muy importantes para conocer lo que significa el desarrollo de esta institución. Una funcionaria ejemplar, leal, trabajadora incansable y una profesional en su trabajo que, sin lugar a duda, es lo mejor que he tenido en el desempeño de mi mandato como Alcalde. Muchísimas gracias por su seriedad, por su rigor y fundamentalmente por haber estado siempre a mi lado.

Gracias también a mi familia: a mi padre, a mis tres hermanas y a mi hermano porque siempre han estado ahí apoyándome, no voy a conseguir quebrar la voz aunque me cuesten unas palabras más que otras, pero me he prometido que no quebraré la voz, por lo tanto muchas gracias a mi familia

Y de manera muy especial he querido dejar para el final a las dos mujeres de mi vida: a mi madre porque a ella van dedicadas estas palabras de un hijo profundamente orgulloso de ella, yo perdí a mi madre con 21 años y me enseñó a ser como soy: honesto, trabajador y ha dejarme la piel en el servicio a los demás, por lo tanto Mamá va por ti.

Gracias también a mi mujer, yo sin Charo nunca hubiese sido Alcalde de Jaén, nunca, tengo una mujer maravillosa que es la que me ha permitido ser Alcalde de esta querida ciudad, esto conlleva mucha renuncia, la familia, sin lugar a duda, es la mayor renuncia que uno tiene en la vida pública, pero he tenido una mujer a mi lado, a mi mejor amiga, que siempre me ha comprendido, siempre me ha apoyado, siempre me ha ayudado y, lo que es más importante, tenemos el mejor regalo que nos podía haber dado Dios que es nuestro hijo de seis años José Enrique. Gracias a Charo y gracias a mi hijo porque indudablemente han tenido que soportar muchísimas ausencias, han tenido que soportar muchísimos problemas, pero siempre han estado ahí apoyando a su marido, apoyando a su padre y, en definitiva, formando por lo menos desde mi punto de vista una extraordinaria familia, tan importante para el conjunto de la sociedad.

Quiero poner de manifiesto también mi gratitud a mi partido, al Partido Popular de Jaén, el Partido Popular de Jaén me lo ha dado todo llevo 26 años militando en este partido, un gran partido, con 46 años mi partido me va a dar el honor y el orgullo de haber

participado en cinco instituciones en España: en el Ayuntamiento; en la Diputación; en el Parlamento de Andalucía; en el Senado y si los jiennenses así lo estiman oportuno el próximo 20 de diciembre en el Congreso de los Diputados.

Solo tengo palabras de gratitud hacia ese gran proyecto político que es el Partido Popular de España, gracias al Presidente del Gobierno cuya llamada fue decisiva para tomar la decisión que hoy precisamente comunico a la opinión pública jiennense, el Presidente Rajoy me llamó y me pidió que trabajara a su lado durante los próximos años en Madrid, para seguir defendiendo y luchando por la ciudad de Jaén y por la provincia jiennense, y en esa llamada él me dijo que indudablemente contaba conmigo por lo que había sido una trayectoria impecable al servicio de Jaén, que me quería a su lado porque sentía un gran honor tener a este Alcalde allí, trabajando con la experiencia que había realizado a lo largo de estos años, por eso muchas gracias al Presidente Rajoy, al Presidente del Gobierno y al presidente de mi partido, así como también a la Secretaria General, a María Dolores de Cospedal, y al Presidente Autonómico y Regional de mi partido a Juanma Moreno, sin lugar a duda para mi será un orgullo, si los jiennenses así lo consideran oportuno, defender Jaén y defender esta ciudad y esta provincia en el Congreso de los Diputados.

Como les decía al principio de mi intervención quiero poner de manifiesto lo que ha significado este Alcalde y esta persona a lo largo de estos últimos años, desde esa perspectiva créanme que todas las reflexiones que he hecho en este Salón de Plenos y fuera de este Salón de Plenos siempre, siempre han ido en beneficio de la ciudad de Jaén, para defender el interés general de los jiennenses, para defender el proyecto político en el que creo y del que me siento profundamente orgulloso como lo he dicho que es indudablemente el de mi fuerza política, el del Partido Popular

Y como decía con anterioridad, sin lugar a duda, mi familia que ha sido la gran renuncia que he hecho a lo largo de estos ahora me recupera y eso siempre es una gratísima noticia, siempre es muy buena noticia el poder estar más tiempo con mi mujer, el poder estar más tiempo con mi hijo, mi mujer mi mejor amiga, mi mejor consejera, mi mejor aliada con ese carácter que tiene conocido por muchos de vosotros y que además ha permitido que desarrollo de manera incansable, infatigable durante 24 horas al día de los 365 días al año concretamente la labor de Alcalde. Y mi hijo con seis añillos, José Enrique, al que es la bendición de Dios en nuestra casa que, sin lugar a duda, también me permitirá pasar más tiempo tanto con ella como con él.

Quiero poner de manifiesto para terminar que, sin lugar a duda, a lo largo de estos días desde que se anunció la renuncia al acta de Concejal y, por lo tanto, la pérdida de la condición de Alcalde he recibido centenares, miles de felicitaciones a través de las redes sociales, en las calles de Jaén incluso ayer me encontraba con la posibilidad de que un medio de comunicación, a través de la Carta de su Director, también me despedía poniendo de manifiesto algo en lo que me ha insistido mucha gente a lo largo de este último mes `se va un Alcalde honesto, se va un Alcalde íntegro, se va un Alcalde trabajador´ créanme que esas son las palabras que me han repetido hasta la saciedad muchísimos jiennenses a lo largo de estos días, palabras de gratitud que yo quiero devolverle desde este Salón de Plenos: `no se olvide de Jaén´, `trabaje por Jaén´, `nos alegramos por vd.´, `lo sentimos por la ciudad´, `queremos que vd. siga trabajando por Jaén´ eso es lo que voy a hacer desde el Madrid trabajando por mi ciudad, trabajando por mi provincia y a la entera disposición de lo que significa un proyecto político del que me siento, y lo digo por tercera vez, profundamente orgulloso que es el del Partido Popular.

Termino como he dicho con anterioridad vuelvo a reiterar mi petición de disculpas si comentarios o reflexiones que haya podido ejercer o realizar aquí en este Salón de Plenos o fuera del mismo evidentemente han podido molestar u ofender a alguien, nunca ha sido mi intención, mi única intervención ha sido fundamentalmente poner de manifiesto mi defensa por Jaén.

Son estas mis últimas palabras ahora si termino mi etapa como Alcalde de la ciudad de Jaén y créanme que allá donde este siempre en mi corazón estará mi ciudad, estará mi provincia que es Jaén a la que defenderé con uñas y dientes como he hecho siempre desde que empecé en un proyecto político que es el de mi formación política el del Partido Popular. Ahora si termino muchas gracias por todo y hasta siempre”.

D. MANUEL MONTEJO LÓPEZ desea al Sr. Fernández de Moya Romero, en su nombre y en el de su grupo municipal, mucha suerte en lo personal.

D^a SALUD ANGUITA VERÓN manifiesta que han compartido escasamente seis meses de relación profesional con el Alcalde, pero que ha ido avanzando siempre a bien, que ha sido un mensaje muy emotivo, le desea toda la suerte del mundo personalmente y le pide que luche y represente a Jaén como representante en el Congreso de los Diputados.

D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO recuerda la frase del pensador argentino Horacio Amezcu: “Todo aquello por lo que luchamos y creemos, la libertad, la igualdad y la justicia, encuentra su máxima expresión en el despacho de un Concejal, porque es allí donde todos esos valores se concretan en personas con rostro”, y manifiesta que hoy es un día para decir adiós con todo respeto, siendo un día triste el abandonar la responsabilidad y orgullo de ser Alcalde de la ciudad que te vio nacer, donde están tus amigos y familia, y cada problema de un vecino es su problema.

Desea suerte en lo venidero al Sr. Fernández de Moya, exclusivamente en lo personal, y a su familia que va a recuperar, sabiendo que la añoranza de lo municipal le acompañará siempre, como saben todos los que han tenido el honor de ocupar estos sillones.

D^a MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO considera que esta es una intervención muy difícil porque quiere expresar el sentir de mucha gente que quiere al Sr. Fernández de Moya, con una dualidad de sentimientos: por una parte produce alegría por el progreso político y porque Jaén no puede estar mejor representada en Madrid, por una persona honesta y trabajadora; y tristeza porque se pierde a un magnífico Alcalde y compañero, siendo un lujo tenerlo como amigo.

Desea, en su nombre y en el de todos lo que le quieren, toda la suerte del mundo y le agradece todos sus desvelos y esfuerzos por Jaén, los sacrificios por su familia, y cuanto quiere a Jaén, por lo que sabe que no se va a olvidar de nuestra ciudad y siempre podrán contar con él.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las nueve horas y cuarenta minutos del presente de lo que se extiende la presente acta que firma el Ilmo. Sr. ALCALDE conmigo el Secretario.- Doy fe.